

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Alrededor de una idea

La brillante idea lanzada en su número de ayer por EL ECO DE CARTAGENA para conseguir que el entusiasmo cartagenero se le consiga el honor de poder bandear, ha ocasionado entre los que integran tan patriótica institución una gran alegría, máxime cuando entre todos nosotros se anhelaba idéntico deseo desde que empezamos a organizarnos.

La preparación del estímulo periódico del cual me honro en ser anti guo colaborador, se avalora aún más al solicitar el concurso nobilitado de la Junta de Damas de la Cruz Roja de esta ciudad, que en su generoso y entusiasta apoyo, con la patriótica generosidad y entusiasmo que pone en todo aquello que redunde en beneficio del desvalido o que concierne al interés supremo de cualquier organismo de la Patria.

No anduvo torpe el simpático decano de la prensa cartagenera, sino bien sobrio de ingenio ha estado al buscar al Somatén de esta tan excelente «maquina», pues que tan sacantadoras protectoras es un hecho cierto, que en no muy lejano plazo tendrá la ciudad una institución al gárbolá precia lismo de la patria castaña, marco precioso que cobijará gallardamente el hidalgo escudo de nuestra vieja ciudad.

Tenga en cuenta las respetables y bellas, que constituyen la Junta de Damas, que si Cartagena tiene la dignidad de no ser Capital civil de provincia y por esto hasta ahora no se le ha concedido el uso de bandera a nuestro Somatén, es en cambio Capital de Departamento y de provincia marítima y militar, que tiene más de 100.000 habitantes y que es la primera plaza fuerte española del Mediterráneo, por lo que está en condiciones excepcionales sobre los restantes Partidos Judiciales de España que la hacen acreedora a la merecida distinción que su Somatén solicita, sin crear por ello el temido precedente.

La Gaceta del 4 de Noviembre del pasado año publicó la siguiente R. O.: «Revolviendo consultas elevadas a esta Presidencia respecto a si los Somatenes armados de las distintas regiones puedan usar bandera y si han de adoptar algún lema como patrón de la institución. Su Majestad el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que puedan usar la bandera española con emblema o escudo regional, provincial o local de sus filiales... etc». Lo cual indica que el pensamiento que guió al ilustre General Príncipe de Rivera al extender el Somatén desde la tierra catalana a España entera fue que en donde hubiera un núcleo orgánico de somatenes usara el escudo de bandera.

Como es lógico y entendible que la bandera cartagenera pase a ser su emblema y con estos datos manejados habilitado por nuestras bellas palmas será el día de mañana una gran oportunidad para la idea lanzada por EL ECO DE CARTAGENA, de ser ferviente del Somatén armado de esta ciudad.

F. Ruiz Garrido
(Cabo del Distrito de Santa María)

De Sociedad

Letras de luto
Se ha fallecido el señor de Bala de la Audiencia e insigne profesor de música don José Olayo Gavián, que en su Cartagena gozaba de general simpatía.
Desearse en paz su alma y su familia, recibiendo el cuerpo.

El nuevo Ayuntamiento

En virtud de la nueva Ley Municipal han cesado en el cargo de concejales por incompatibilidad don José Iglesias Moncada, don José Inglés Guerrero, quinto teniente de alcalde, don Justo Aznar Pedraño, tercer teniente de alcalde, don José Gómez Jorquera, noveno teniente de alcalde, don Francisco López González.

Se dan como probable los nombres de los siguientes señores:

Primer grupo: Producción y riqueza

Don Joaquín Barceló por la Cámara de Comercio.

Don Andrés Cervantes por la Asociación de Agricultores.

Don Antonio Martínez Ceidrán por la Junta de Obras del Puerto.

Falta por elegir uno.

Segundo grupo: Obreros

Don Antonio Soto Aguirre por la Sociedad de Albañiles.

Don Arturo Pérez por el Montepío Ferroviario.

Don Luis Melonchón Cayuela por la Constructora Naval.

Don Antonio García Acosta por la Junta de Obras del Puerto.

Tercer grupo: Sociedades culturales e industriales

Don Angel Beizo Lordin de la Sociedad Económica de Amigos del País

Don José Giménez Plesmitch por la Hospitalidad de Santa Teresa.

Falta dos por elegir.

Otro de los concejales electivos que se da su nombre es don Antonio Vich.

Dentro de breves días se celebrará sesión para constituir el nuevo Ayuntamiento.

ENTRADA SANCHO SANCHO
CRUMENTOS—MOJAJCOS
MATERIALES DE CONS.
TRUCCION
CARTAGENA (San Antón)

Las Salves de ayer

En el templo de la Caridad se cantó ayer tarde la tradicional Salve en honor de nuestra Patrona la Virgen de la Caridad.

El templo se vio completamente lleno de fieles.

El altar mayor estaba adornado con exquisito gusto por las Hermandades que en el Hospital prestan servicio.

La parte musical corrió a cargo de Pérez Montiel. Solo el nombre de este notable maestro es garantía del éxito de las mareas que dirija y así fue en las solemnes Salves de anoche. En las introducciones en los dos tiempos demostró su instinto artístico al escoger obras del inmortel Beethoven, «Overture de Coriolano» y «Adante de la Quinta». Le llevó de manera maestra y deleitosa los finales en aquellos misticos momentos de meditación.

El maestro Mateos una vez más puso su inspiración, su cariño a la Santísima Virgen, bien de manifiesto en la solemne Salve estrenada anoche, hay en ella matices, unida religiosa, inspiración lejana, dominio de la técnica y sobre todo adaptación al postulado de los motivos de la plegaria que la Iglesia dedica a su Soberana y Señora. La introducción vibrante, himno de triunfo, «Salve Regina» en el que las voces destacan sobre la hermosa y queratada, motivo repetido en la segunda parte, «Salve Regina» en el que

como es el «benedictus» y otros pasajes todo es melódico y dulce.

Fue una nueva prueba del valor del Maestro Mateos en música religiosa y tuvo por feliz intérprete a Pérez Montiel notablemente secundado por los mejores elementos orgánicos y de voces que hay en Cartagena.

El altar de Santa María de Gracia estaba adornado con esmero.

En él había profusión de flores y luz, mereciendo la admiración de la Virgen unánimes alabanzas por el factístico aspecto que al altar presentaba. A las muchas felicitaciones recibidas puede unir la nuestra la distinguida señora doña Clara Ros.

FUMADORES! Usad MI PAPEL

Extrafino papel de fumar
100 HOJAS:—ESTUCHE INGLES
10 CENTIMOS

TEATRO—CIRCO

Un notable conjunto de números de valetines que presentó anoche la Empresa de este teatro que ayer se vio lleno de distinguido público que salió complacido en extremo del espectáculo.

El número de entrada «The Liberty» ganó y el vestíbulo «L'ove», ya conocido del público de Cartagena fue muy aplaudido en sus graciosos trabajos con sus autómatas.

Oriolita y Herald pareja de ballet de su número «The Merry» en sus originales coreografías en ballet de salón, danzando un estilo de excentricidad dentro de los ritmos de baile.

Fue número que se aplaudió grandemente.

Los gimnastas «The Mazzola» compuesto de dos bailarinas y un caballero realizaron notables trabajos de fuerza, agilidad y destreza empleando trances aéreos y originales, de verdadero mérito.

El clou del espectáculo no era otro que el debut de Terecita Pons. Su hijo esta artista a escena y fue recibida con cortesía y expectación. Ostentó ciertos originales de hoc y hechos con gracia, con maestría y con este y el público aplaudía si, pero con ese aplauso en el que se pone todo el calor que enciende al artista. En los tres minutos completos su arte, su voluntad y su mérito hizo que se rompiera el hielo que la envolvía y Terecita Pons elegida, distinguida, notable musca excelente maquieta trisó en toda la línea y lo que fue en un principio respetuosa cortés, «Xosiva» frialdad se convirtió en cariñoso afecto y cariñoso aplauso que la compensó de todo. Terecita Pons, es una notable estrella cuya modestia la realza más. Tiene un gran temperamento artístico, una linda voz, voz: agradable y lo mima toda la gama del género desde el compás caritativo hasta el sentimental.

A los fervientes aplausos que anoche recibió una los que le tributamos en estas líneas.

G.

DENTADURAS SIN PALADAR
COMODIDAD Y PRECISION
Puentes de oro
DENTADURAS desde 100 ptas.
GABINETE DENTAL
MAYOR 42 2.

FIESTAS DE SEMANA SANTA
y Aniversario de la Coronación de la Virgen de la Caridad
del 15 al 22 de Abril de 1924
Suntuosas procesiones—Solemnidades religiosas—peregrinación—Fiestas cívicas: Diana, conciertos, iluminaciones, tracas, fuegos artificiales, partidos de Foot-Ball
Domingo de Resurrección. Gran corrida de toros

De procesiones

Hay ha comenzado el traslado de los tronos desde el almacén a la iglesia de Santa María de Gracia habiéndose comenzado el arreglo de los mismos.

El próximo día se saldrá la escuadra de granaderos de la cofradía «marrojes» que como en otros años nos demostrarán su marcialidad.

Según las noticias que hoy nos dan ha sido contratada la banda de música de la Escopadre, así como también la del Rgto. «España», que unidas con las de «Sevilla», «Cartagena» e «I-festa de María», formarán en el cortejo procesional de los «califonios».

Los «marrojes» también tienen en ajuste varias agrupaciones musicales. Otema

Apertura del nuevo establecimiento de la Casa Valls

Día de emociones y satisfacciones sinceras fue el de ayer, para el comerciante de esta plaza, Don Rafael Valls.

Hombre laborioso y de una honradez acrisolada, pudo ayer ver realizado el ideal de su sueño de luchador infatigable, con la apertura de su nuevo establecimiento, en el edificio de su propiedad, sito en la calle Ozuna 4 y Príncipe Vergara 1, (antigua casa de Spottorno), y si ya por sus méritos propios figuraba a la cabeza del comercio de esta plaza, al instalarse en el nuevo edificio también ha sabido dotar a su numerosa y distinguida clientela del local apropiado y confortable que, por su amplitud y cuidados en la instalación hace que sea uno de los mejores de esta población.

En conversación con el Sr. Valls, destinada con la sinceridad y sencillez características del mismo lo oímos con complacencia recordar sus principios en el comercio, en que sin ningún medio de fortuna, pero sí lleno de entusiasmo, se lanzó a la lucha, y uce a aquellos tiempos nombres de personas que lo alentaron y estimularon, algunas de las cuales hoy ocupan sitio preeminente entre el comercio civil y militar.

Dedicó también un cariñoso recuerdo a su Sr. hermano político, don Luis María, que desde hace años secundaba con eficacia y acierto su labor y el que figura como Apoderado de su casa.

Vi itamos detalladamente las dependencias de la Casa Valls, acompañados por el hijo del titular, joven que ha heredado de su padre las energías y conocimientos comerciales así como también su peculiar simpatía y desde la amplia sala dedicada a la venta de tejidos al detall, pasando por los talleres de costura de donde salen val-

formas para casi toda la Marina española como también para mucho elemento civil, Sala de prueba de confección, montada con sencillez y elegancia, así como también las grandes neveras abarrotadas de géneros, lozas y utensilios y efectos que permiten atender en cualquier momento los pedidos por importantes que sean, encontramos no se ha olvidado en esta instalación detalle alguno en relación con la higiene y necesidades del trabajo que en esta casa encuentran infinidad de empleados y familias que el señor Valls ha sabido seleccionar para incorporar a su servicio, constituyendo una organización disciplinada y perfecta. Por último pasamos a las Oficinas, amplias, hoy habilitadas para atender con espedido launch a las antiguas y numerosas amistades y a la clientela que allí vimos repaida y cuyos nombres no damos per no omitir alguno, dada la gran concurrencia. De desear es que el éxito siga coronando la labor del infatigable señor Valls, y nosotros hacemos los votos más sinceros para que así sea.

Información de Marina

Se han presentado los alféreces de fragata habilitados de alféreces de navio Don Emilio Briones Don José L de la Guardia y Pascual del Povil Don Rafael de Vau, Don José María Guilian que pasan destinados a los buques «Cánovas del Castillo», «Alvaro de Bazán» y «Kangaroo».

Se dispusieron el examen de matemáticas ordinario de marinos del primer grupo de la primera situación del servicio activo sea el 1 de Mayo anual de 1172 hombres, debiendo contribuir este Departamento con un contingente de 816.

Desembarco del «Carlos Va» y pascua a órdenes del Capi. General de este Departamento el escribiente de Oficinas de Marina don José Montejó Nays.

Se concede al subteniente don José Moya la cruz de 3ª clase del Mérito Naval con distintivo blanco.

Se desestima petición de la Sociedad Española de C. N. para promover al plaza para presentación a pruebas de los sumergibles «E-5» y «E-6».

Clínica Dental y Laboratorio

Dirigidos por Antonio Bedate
Médico Odontólogo
y Alfredo Ibáñez Director del Laboratorio
Enfermedades de la Boca y Oídos
Consultorio de 9 a 6
De 6 a 7 consulta económica para obrero, y sus familias
Carmen 55, 1.ª Izquierda

Número premiado hoy